

Asesinato.

Nos dicen de Guadalupe de los Reyes, con fecha 16 del presente: "Añocé á las 9 P. M. el opario Pedro Yáñez, asesinó al policía Sebastián Solano, escapándose el criminal de la acción de la justicia."

Fallecimiento.

Nos remiten de La Paz la tarjeta que anuncia la muerte del Sr. D. Bartolo Gutiérrez sucedida el 10 del presente á las 11½ de la noche, y consecuencia de un cólico violento. Había sido empleado largo tiempo y últimamente desempeñaba la capitanía de aguinal puerto, siendo el dueño de ella. Las embarcaciones izaron á media asta la bandera, y en su entierro fué acompañado por los empleados de la aduana.

Era hombre bien querido en donde vivía y su muerte ha sido generalmente sentida: nos unimos al pesar de los pueblos, así como de sus numerosos amigos, y deseamos que descansen en paz.

La Paz.

Nuestro corresponsal nos dice: "Hay tal escasez de recursos en esta plaza, tan risueña antes, y es tan poca la gente que queda, que, si seguimos como vamos, dentro de un año quedarán los empleados por únicos moradores de ella: todos están haciendo viaje para la Ensenada de Todos Santos y Santa Rosalía."

En países poco poblados, como el nuestro, cuando una localidad llama la atención por sus recursos y la población se dirige á ella, siempre es á expensas de otros lugares; al considerar el rápido adelanto de la Ensenada de Todos Santos debemos tener en cuenta lo que La Paz pierde, para no hacernos ilusiones.

Ocurrió esta cuestión: ¿La vida de ese puerto ha sido ficticia? en otros términos, ¿se ha sostenido por elementos propios? Indudable parece que no, y lo más sensible es, que en caso sembrante se encuentran muchos pueblos del Sur de esa península, lo que nos hace creer que toda esa parte quedará desierta ó poco menos antes de mucho tiempo. Bueno será que nos equivoquemos.

Cuadrilla de ladrones.

Nos han dicho que hace tres ó cuatro semanas anda en las cercanías de Chihuahua, una comipuesta de veinte ó treinta; que hace dos semanas llegaron á la mina llamada "El Carmen," y que al que tiene la tienda de raya le robaron cerca de \$ 300.

Esto es para aumento de felidades...

De Alamos

Nos dicen que, según parece, la peor situación de aquellos contornos mejora algo, porque se han comenzado a encontrar metales en las minas de "Promontorios" y la "Aduana."

El Sr. D. Álvaro Flores.

Tenemos en la redacción de nuestro periódico, un artículo de este buen amigo á quién no le hemos podido dar aún cabida, por demasiado recargo de material; esperamos poder hacer que sea la vez pública en nuestro número próximo.

Nuevas publicaciones.

Hemos encontrado en nuestra mesa de redacción las siguientes publicaciones, con quienes establecemos el cambio de estilo, y les deseamos larga vida y muchos suscriptores:

De México:

"El Ferrocarrilero."

"El Espectador."

De Nicaragua:

"La Gaceta Oficial."

El bando.

El domingo pasado se publicó por bando la reforma constitucional que restablece el precepto de la reelección; única cosa que había quedado del Plan de Tuxtepec. El Gral. Díaz será, pues, reelecto para el próximo cuatríenio. Vale más así: lo sué tan mal al país con la administración pasada, que sin vacilar obtendrá por la continuación del referido General en el Poder.

Ferrocarril.

El último proyecto ferroviario, al decir del "The Two Republics" es el que pertenece de Deming, en Nuevo México, llega á Culiacán, que será fabricado por la Colonización Internacional de la que los Sres. Huller, Weber y Sisson son espíritus activos, y están ahora recorriendo la parte superior de la linea.

Se examinó hace ya algún tiempo, cuando una compañía americana tomó la concesión y la línea demarcada en tóneos será la que se siga hasta un punto cercano á La Ascension, desde donde es probable que se hagan nuevos reconocimientos.

El camino pasa un poco al Oeste del Sur por los Estados de Chihuahua, Sonora y Sinaloa y correrá de Deming vía Palomas á Chihuahua trescientas millas y de ahí á Culiacán otras trescientas.

Atravesará las tierras más féraces en pastura y para agricultura y cerca de las regiones mineras ricas en plata de la Sierra Madre, Galena, Sabinas y Batopilas.

La Compañía espera radicar familias alemanas e irlandesas en sus terrenos, y una de las misiones de Mr. Huller es arreglar y determinar el lugar para fabricar una ciudad cerca del lago de Palomas, que se llamará ciudad de Palomas. Estará á ochenta millas al Sur de Deming un poco más abajo de las Tres Hermanas, en un país muy fértil que puede regarse Este, Oeste y Sur, del lago de Palomas. Un poquito más abajo está radicada la próspera colonia mormónica de que es punto de tráfico, Díaz. (El Correo de la Tarde, de Mazatlán.)

Precios corrientes en esta plaza, por mayor.

Azúcar, arroba.....	\$ 4.50
Arroz, @ de 2 á	2.25
Acciso de carbón, caja de 8 á	8.50
Acciso de oliva, id. de 6 50 á	8.50
Cerveza fresca, arroba	2.50
Café, arroba	9.00
Carné de ternero, arroba	4.00
Frijol, fanega de 12 á	18.00
Hurina, carga de 24 á	25.00
Jabón, carga de 25 á	30.00
Mantequilla, arroba	5.00
Mantequilla, idem	10.00
Mezcal, damajuanita de 3½ á	4.00
Maíz, fanega de 2 á	2.25
Panocha, carga de 16 á	18.00
Queso, @	6.00
Velas, caja de 3 7/8 á	5.25

por menor

Azúcar, libra	\$ 0.22
Arroz, idem de 10 á	0.12
Acciso de carbón, botella	0.25
Acciso de oliva, botella	0.75
Cerveza fresca, libra de 8 á	0.12
Café, idem	0.40
Carné de ternero, idem	0.25
Chile colorado, idem	0.25
Carbón, arroba	0.12
Frijol, almud de 1 á	1.50
Garbanzo, almud	3.00
Harina, @ de 2 á	2.25
Jabón de 3 á	0.04
Leche, carga	0.31
Mantequilla, libra	0.24
Mantequilla, idem	0.50
Maíz, almud de 20 á	0.22
Panocha, de 3 á	0.05
Papa, libra	0.08
Queso, libra	0.31
Velas, cada una de 4 á	0.06

Decreto.

La H. Legislatura del Estado, ha expedido el siguiente:

FRANCISCO CANEDO, Gobernador constitucional del Estado de Sinaloa, á sus habitantes, sube:

Que por la Secretaría de la H. Logística, se me ha dirigido el decreto que sigue:

Número 50.—El pueblo del Estado de Sinaloa, representado por su 13º Congreso constitucional, decreta:

Art. 1º—Se declara día de duelo para el Estado, el 18 de Julio, fecha del fallecimiento del Benemérito ciudadano

Renate de la plaza de "Rosales."

El Sr. D. Jesús Marcialino Almada del comercio de esta plaza, renunció el derecho de la plaza para las fiestas que se hacen con motivo del triunfo alcanzado por el Gral. Rosales, sobre las fuerzas franco traidoras en el pueblo de San Pedro, el 22 de Diciembre de 1861; dió por el \$ 1,004.

Elecciones municipales.

Por las verificadas el domingo pasado, quedaron electos para el nuevo Cuerpo municipal, como regidores los señores

José María Escobar.

Manuel Clouthier.

Faustino Díaz.

Antonio Moreno.

Síndico, J. Cornélio Bátiz.

Suplexitis.

Ignacio Salomón.

Rafael Vega.

Trinidad Barraza.

Lic. Celso Gaxiola.

Síndico, Carlos Tellaeche.

Palo Blanco.

No el de los planes ya olvidados, sino éste titulado Bautizada con el mismo nombre, será trabajada por una compañía formada en esta ciudad.

Que saque mucha plata.

Nuevos surtidores.

Han comenzado á llegar los que los comerciantes de esta plaza fueron á traer á Mazatlán: entre los que están ya aquí nos ha parecido muy completo el de la "Torre de Babel;" los amantes de novedades pueden ocurrir á soltar dinero, que siempre encontrarán objetos que brillen en atenció, particularmente en los de lujo y de fantasía que hay muy bonitos.

Reciprocidad.

Se habla mucho en la prensa americana de las ventajas del libre cambio entre México y los Estados Unidos; visto lo poco que podemos mandarles y lo mucho que de ellos podemos tener, parece lógico suponer que las mayores ventajas las reportaría la R. Pública vecina, y que la ruina del comercio europeo en México pudiera no traer grandes ventajas para nosotros.

En los tratados iniciados con Guatemala, hay una cláusula que lo establece: si solo se trata de productos de ambas naciones, pudieran decir que habría reciprocidad positiva, porque ni ellos ni nosotros somos manufactureros y ninguna de las dos naciones se beneficiaría á expensas de la otra.

La cuestión es, sin embargo, digna de estudio.

Fotografía estelar.

El análisis electoral comienza á grandes pasos: no contentos con la ampliación de imágenes fotográficas de los astros, ahora se hace uso de telescopios que dan directamente la imagen amplificada, así como la del espectro, por cuyas rayas se deducen las sustancias de que están compuestos los astros. Falta saber si así como hay cuerpos que toman distintas formas cristalinas, ó que son diamorfos, así como varios cuyos cristales son semejantes, hay cuerpos en los planetas, que siendo distintos de los encontrados en la tierra, produzcan en el espectro las mismas rayas.

SE TRASPASA.

Un excelente punto para comercio con todos los enseres y útiles correspondientes á dicho ramo: la persona que se interese diríjase á esta Imprenta.

Aduaneros con faldas.

"Desde Julio último hay empleados en la aduana de Nueva York veintidós inspectores (ó vistas) encargados de registrar los equipajes de las señoras; operación que antes verificaban los barbudos del servicio, con basta mortificación de las damas poco amigas de ver profanados sus secretos de tocador.

Anteriormente había en esa Aduana nueve señoras encargadas del registro personal de aquellas de su sexo que se sospechaba trataban contrabando." (La Voz de la Frontera.)

Nuevo teléfono.

Edison, incansable en su tarea de nuevos inventos, ha inventado un teléfono superior al conocido ya; por falta de espacio no damos una descripción del aparato.

El Yaqui.

Leemos en "El Independiente," de Guaymas:

"La pacificación del Yaqui es ya un hecho: las diferentes columnas que por orden del activo General Diego M. Guerra han estado recorriendo últimamente las sierras, bosques y marismas, han regresado á su punto de partida, sin haber encontrado ninguna clase de obstáculos.

Suplicamos al apreciable boletinista del Monitor, tome nota de estas líneas, pues no ha mucho lamentaba el "estadio de guerra" en que aún se encontraba esta parte del Estado; siendo el periódico aludido de gran circulación en el país, esperamos rectifique sus palabras en bien de los intereses de Sonora."

Muerto.

Dice el "Pabellón Nacional."

"De esta enfermedad se hallaba atacado un caballo de los que lidian en la corrida de toros del domingo anterior pasado en la plaza del Paseo.

Un toro hundió el asta en el infeliz animal, y después el cuerno empapado en la sangre del rocinante, lo introdujo en el cornúpito en la pierna de un picador, que quedó inoculado del muerto, viéndole como consecuencia inmediata la gangrena y la muerte del pliqueo.

La autoridad debía exigir á las empresas de corridas de toros que tuvieran cuidado de hacer inspección por un veterinario á los caballos, antes de introducirlos al redondel para que se eviten desgracias como la referida."

Digno de un pueblo civilizado!

A las solteras.

"A las que quieren casarse les recomendamos la lectura de los siguientes consejos:

Tener más sentido común y menos coquetería.

Más ocupaciones útiles y menos ridículas.

Escudriñar mejor los misterios de la casa y menos los cuentos de salón.

Repusar las camisas y las medias y no hacer majaderías.

Leer la "Encina casera" y abatidón de los periódicos de modas.

No sacar á relucir trajes que espantan los bolsillos de los candidatos al matrimonio.

Menos bulleón ó ventana y más costura. (Esto va en gustos.)

Menos palique y más juicio.

Probar, á los hombres que encontraron una buena esposa y no un mueble de lujo ó de ostentación.

Ser en fin modesta, virtuosa y ésto es bastante."

— 43 —

Del número y domicilio de los otorgantes.**De la materia del contrato y de sus papeles anexos.****De las circunstancias y condiciones especiales que se ajusten.****Del precio y su plazo;**